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Maltrattamento di animali nei macelli 

Risposta del 14 marzo 2019 all'interpellanza presentata il 20 febbraio 2019 da Patrizia 
Ramsauer 

 
 
L'interpellante si rimette al testo. 
 
 
BELTRAMINELLI P., DIRETTORE DEL DIPARTIMENTO DELLA SANITÀ E DELLA 
SOCIALITÀ - Anche in questo caso quando accadono fatti spiacevoli sorgono spontanee 
alcune domande. Il benessere degli animali e quindi anche degli animali destinati alla 
macellazione deve essere sempre assicurato:  in questo senso la legislazione federale 
sulla protezione degli animali è molto severa.  
Già prima di arrivare al macello vigono regole precise per quanto riguarda i mezzi di 
trasporto utilizzati e le modalità di trasporto degli animali. All'arrivo al macello gli animali 
devono essere trattati in modo da non essere sottoposti a stress, o perlomeno da ridurlo al 
minimo. Viene effettuata una visita, chiamata anche "mortem", da parte del veterinario e 
dopo lo stordimento degli animali si passa alle fasi successive. In tutte le fasi gli animali 
sono gestiti da personale che ha seguito una formazione specifica per lo scarico dei mezzi 
di trasporto, per la conduzione, per l'accudimento, per lo stordimento e infine anche il 
dissanguamento degli animali. L'ordinanza prevede articoli specifici.  
Le persone preposte sono inoltre tenute a seguire corsi di formazione continua 
organizzati, anche in questo caso, dalle associazioni di categoria. Inoltre il gestore del 
macello è responsabile del rispetto della legislazione sulla protezione degli animali e deve 
seguire procedure standard in tutte le fasi della macellazione non appena l'animale è 
assegnato al macello.   
Un altro attore determinante nell'ambito della protezione degli animali è il veterinario 
controllore delle carni, che ha un ruolo molto importante. I controlli effettuati dall'Ufficio del 
veterinario cantonale possono essere preannunciati, ad esempio nel caso si voglia 
verificare se la struttura è ben attrezzata; tuttavia non sono rari i controlli a sorpresa, per 
verificare i procedimenti di macellazione. In queste occasioni fortunatamente in Ticino non 
sono stati riscontrati casi di maltrattamento.  
 
 
RAMSAUER P. - Mi dichiaro soddisfatta sperando che corrisponda al vero che nei macelli 
non si siano mai verificati casi di maltrattamenti di animali. 
 
 
Soddisfatta l'interpellante, l'atto parlamentare è dichiarato evaso. 
 


